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Riunione Ingegneri Triennali 
Incontro Nazionale Consiglieri Provinciali sez. B 
     
 
CASERTA, 9 Settembre 2014 
 
Sintesi VERBALE ASSEMBLEA 
 
 
 
Presenti:  
Sara MANCA – Sassari (GdL triennali) 
Amedeo RANUCCI – Potenza (GdL triennali) 
Enzo TODARO – Bolzano (GdL triennali) 
Gianluca ZORZETTO – Latina (GdL triennali) 
Luigi FONTANELLA - Pistoia 
Sebastiano DORIA - Pisa 
Donato MALCANGI - Matera 
Eduardo SGRÒ - Napoli 
Vito AGOSTA - Trapani 
Andrea BIZIOLI - Bergamo 
Roberta MANZI - Trieste 
Massimiliano MECCOLI – Perugia 
Michele GIACOSA – Torino 
Riccardo BREDA - Pescara 
Calogero BATTAGLIA - Palermo 
Claudia URBINATI - Rimini 
Davide ALECCI - Ragusa 
Ippolita CHIAROLINI - Brescia 
Danilo BRANDA - Alessandria 
Andrea CORRADETTO - Ascoli Piceno 
Fabio NOGARE - Belluno 
Pietro CURATOLA - Bologna 
Danilo TIERA - Chieti 
Stefano FASOLA - Como 
Pasquale CARDACE-Crotone 
Paolo MAZZONI - Forli-Cesena 
Fabiola SILO - Frosinone 
Mauro MASETTI - Grosseto 
Fabio VALSECCHI - Lecco 



2 
 

Andrea CAREDDU - Oristano 
Michele ALOCCA - Prato 
Simone MORANI - Reggio Emilia 
Federica CARCONI - Rieti 
Patrizia IANUCCI - Salerno 
Danilo MURAGLIA - Savona 
Domenico SPECIALE - Taranto 
Marco BOTTEGA - Udine 
Carlo MILANESE - Venezia 
Fabio CIAMPICALI - Viterbo 
 
 
 
 
Sintesi del Verbale della I Riunione Annuale Ingegneri Triennali 
 
Il giorno 9/09/2014 alle ore 18.15, presso la sede congressuale all’hotel Plaza di Caserta, si è svolta 
la Riunione nazionale dei Consiglieri della sez. B degli Ordini Provinciali. 
 
La riunione viene aperta dal Consigliere di Sassari Sara Manca, in qualità di segretaria del GdL 
Triennali, e dal Consigliere di Caserta Massimo Facchini, quale padrone di casa, in attesa 
dell’arrivo del consigliere Nazionale Ania Lopez. 
 
Il Consigliere Manca fa un breve resoconto sul lavoro svolto durante l’anno dal gruppo di lavoro ed 
in particolare: 

• l’elaborazione di un documento sulle discariche, che ha lo scopo di fare chiarezza su un 
precedente parere del CNI che affermava la competenza in tale campo degli iscritti al 
settore b e non quelli del settore a (documento al vaglio dell’ufficio legale del CNI); 

• collaborazione con il gruppo di lavoro degli architetti triennali, tramite il Consigliere 
Nazionale Borinato, riguardo le competenze in materia di ponteggi; 

• approfondimento circa l’inibizione all’insegnamento per i laureati di primo livello, 
valutando eventuali percorsi da seguire per modificare tale restrizione (ancora al vaglio del 
gruppo). 
 

Interviene il Consigliere Ania Lopez che in primis ringrazia il GdL e quindi riprende il resoconto 
del lavoro svolto durante l’anno, iniziato dal consigliere Manca, affermando che al documento sulle 
discariche ha collaborato anche il collega di Taranto Domenico Speciale 
 
Quindi prosegue comunicando ai presenti l’intenzione di effettuare un’altra riunione di tutti i 
Consiglieri Provinciali ad ottobre, possibilmente nella sede del CNI, e che in tale occasione di 
discuterà dell’allargamento del GdL. 
 
La Consigliera Lopez prende pertanto lo spunto per salutare il collega di Torino, che ha visto in un 
recente incontro in Piemonte, affermando che nel gruppo sarebbe opportuna la presenza di questa 
Regione, ma, come detto, si approfondirà in altra sede. 
 
Altro obiettivo del gruppo è l’apprestamento della sezione del sito internet, ad esso dedicata nel 
portale del CNI, per il quale chiede la disponibilità ai colleghi presenti, in relazione alle loro 
specificità professionali. 
 
Nel prosieguo della relazione si da evidenza dell’incontro tenutosi a Bari e dell’importanza degli 
incontri sul territorio, per capire quali argomenti portare sul tavolo del GdL. 
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Altro aspetto importante è quello relativo alla possibilità di collaudo a seguito dei dieci anni di 
iscrizione all’albo. 
 
Problematica rilevante è anche quella degli iscritti al settore c, che ci accomuna, ma in negativo agli 
iscritti alla sez. A, in quanto sia per gli uni come per gli altri diventa difficile avere una collocazione 
in ambito lavorativo, vedendosi in alcuni casi superati, dai tecnici diplomati. 
 
Tra i lavori del gruppo ci sono stati anche diversi interventi riguardo bandi e/o concorsi, tra cui: 

• quello dell’Agenzia delle Entrate, per cui è stata inviata una lettera di diffida 
congiuntamente agli Architetti (bando a cui gli Agronomi hanno fatto ricorso), dove 
purtroppo non siamo riusciti nell’intento, ma che ha comunque dato un segnale; 

• un bando per RSPP in una scuola, proprio a Caserta, con esito positivo, grazie all’intervento 
dell’Ordine locale a seguito di un dialogo tra il presidente ed il consigliere Lopez; 

• il bando RAI in cui non abbiamo potuto fare niente, anche per la tempistica. 
Relativamente a tale aspetto si chiede ai colleghi di fare le segnalazioni tempestivamente, così che il 
gruppo possa intervenire. 
 
Argomento importante è anche quello relativo alla formazione ed alla possibilità di un 
riconoscimento dell’attività svolta ai fini dei crediti professionali, che potrebbero in qualche modo 
dare un vantaggio a chi volesse proseguire negli studi, per un riconoscimento, anche in parte di 
crediti ai fini universitari (cosa che peraltro alcune Università già operano, ma non tutte). 
 
A tale riguardo interviene il collega di Napoli Eduardo Sgrò, che segnala un documento, elaborato 
dalla loro commissione triennali, ed indirizzato a tutti gli ordini, documento che sarà inserito 
nell’ordine del giorno della prossima riunione di ottobre. 
 
Quindi interviene, il vice coordinatore della commissione di Napoli, Gino Moio che approfondisce 
l’argomento dicendo che uno dei punti cardine del documento è quello relativo alla definizione, in 
sede di scuola di formazione, di un riconoscimento dei crediti ai fini del raggiungimento del titolo 
per l’iscrizione alla sez. A.  
 
Visto che i presenti non hanno avuto modo di leggere il documento, come già detto in precedenza, 
si decide di rinviare l’argomento alla riunione di ottobre. 
 
Il Consigliere Lopez riprende il resoconto sul lavoro svolto, relazionando su un parere chiesto al 
CNI, dall’Ordine di Perugia circa la competenza per una DL di una rotatoria, opera pubblica, che è 
stato accolto favorevolmente. 
 
A riguardo interviene il collega di Perugia, Massimiliano Meccoli, che spiega come avrebbe evitato 
volentieri di inoltrare il quesito al CNI, ma essendo assente alla seduta di Consiglio, i presenti 
abbiano deciso in tal senso. 
 
Da più voci è emerso durante un dibattito, come spesso siamo noi stessi a darci la zappa sui piedi, 
ponendo quesiti anche su cose banali. 
 
Interviene il collega di Firenze, Roberto Masini, che inizia dicendo che lui è tra i più vecchi e che si 
sente parlare sempre delle stesse cose, che evidentemente non sono ancora state risolte, inoltre 
aggiunge che, relativamente alla professione, bisogna attenersi a quanto indicato dal 328 stando ben 
attenti a fare solo ciò di cui si ha competenza. 
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Infine interviene il collega di Trapani, Vito Agosta, che afferma di fare in modo, quando gli 
vengono sottoposti dei quesiti di non farli neanche arrivare in Consiglio. 
 
Il consigliere Lopez ringrazia tutti i presenti e chiude i lavori. 
 
La seduta è tolta alle 19.30 
 
 
 
      il verbalizzante                                                                         il Consigliere CNI 
 
Dott. ing. Sara Manca                                                                  Dott. Ing. Ania Lopez 


